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Время 
верить 
в чудеса 

15 декабря 2018 года. У жительницы Южного округа Алены Рачинской своя новогодняя традиция: каждый год в середине декабря она отправляется на прогулку, чтобы посмотреть, 
как город преобразился к праздникам. А чтобы будущий год был счастливым, берет с собой символ наступающего года. В этом году ей составила компанию свинка Нюша

ПРЯМОЙ РАЗГОВОР ПРАЗДНИК КУХНЯ
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Префект Южного 
округа Алексей 
Челышев: 
Всегда находим 
компромисс с жителями 4 

Следующий номер газеты выйдет 11 января 2019 года 

Путешествуйте 
в Рождество! 
Зимний фестиваль 
впервые проходит 
на Ореховом бульваре 2 

тся на прогулку, чтобы посмотреть, 
компанию свинка Нюша

НЯ

Как встретишь, 
так и проведешь 
Готовим главное 
застолье года по всем 
правилам 8 

ДЕЛАЕМ ГАЗЕТУ ВМЕСТЕ С ЧИТАТЕЛЯМИ Это наш слоган на следующий год.  И уже в этом номере 
наши народные корреспонденты делятся необычными 
историями и делают через газету предложение руки и сердца

Звезды сошлись 
Артисты театра 
и кино вспоминают 
истории с детских 
утренников 14 
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Три футбольных поля, 
три ВМХ-велодрома, 
шесть физкультурно-оз-
доровительных и спор-
тивно-оздоровительных 
комплекса (ФОК), а так-
же три объекта физиче-
ской культуры и спорта 
введут в эксплуатацию 
в 2019 году. Кроме них, 
в столице планируют от-
крыть 20 объектов обра-
зования на 8675 мест.
— Это три школы на 
3950 мест, 7 блоков на-
чальных классов на 
2250 мест и 10 детских са-
дов на 2475 мест, — сооб-
щил глава Департамента 
строительства Москвы 
Андрей Бочкарев.
Во время пресс-конфе-
ренции в Информацион-
ном центре правитель-
ства Москвы глава ведом-
ства подвел итоги года 
и озвучил планы на 
2019-й. Так, по его сло-
вам, до конца 2018 года 
в Москве введут в эксплу-
атацию одну школу, две 
пристройки и детский 
сад. Всего за этот год 
в столице построено 
и сдано в эксплуатацию 
девять объектов образо-
вания — три школы 
и шесть детских садов.
МАРИНА ЗАЙЦЕВА
okruga@vm.ru

Городской бассейн открыли 
в Шипиловском проезде — с. 10  

15 спортивных объ-
ектов появится 
в столице в 2019-м.

Больше 
центров 
спорта 

Мэр Москвы Сергей Собя-
нин дал старт фестивалю 
«Путешествие в Рожде-
ство». Одновременно в го-
роде заработали 78 площа-
док, большинство из них 
расположены в округах.
До 13 января жителей Юж-
ного округа будет радовать 
фестивальная площадка на 
Ореховом бульваре, кото-
рую открыли по просьбам 
горожан. Кругом гирлянды, 
украшения, карусель, а ря-
дом инсталляция в виде 
огромных воздушных ша-
ров. Здесь вас ждут тради-
ции Рождества XIX века. 
Три шале символизируют 
разные эпохи. Путешествие 
начинается в Александров-
скую эпоху, в «Дворянской 
усадьбе», где реконструкто-
ры рассказывают о подго-
товке к балу. 
— Мы так благодарны, что 
нам сделали эту площад-

ку, — делится впечатления-
ми мама двоих детей Юлия 
Тюрина. — Раньше прихо-
дилось ездить в центр на фе-
стиваль. А теперь праздник 
рядом с домом!
А еще здесь можно сделать 
елочные игрушки из анало-
гов материалов XIX века. По 
выходным покажут спек-

Путешествуйте 
в Рождество! 

14 декабря 
2018 года. Участни-
ца «Путешествия 
в Рождество» 
Дарья Шкапоид 
угощает горячим 
чаем посетителей 
фестивальной пло-
щадки на Ореховом 
бульваре

ВАСИЛИСА 
ЧЕРНЯВСКАЯ   
v.chernyavskaya@vm.ru 
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Чем выше собираемость 
налогов, тем ниже ставка. 
Закономерность, которая 
работает не просто на бу-
маге, а на самом деле. Всего 
несколько лет назад налог 
на имущество юридиче-
ских лиц две трети пред-
принимателей, регистри-
руя свои фирмы за грани-
цей, просто не платили. За 
них отдувались их коллеги. 
Поэтому подход к сбору на-
лога пересмотрели, сдела-
ли систему максимально 
прозрачной. Сегодня нало-
говая ставка для предпри-
нимателей рассчитывается 
от кадастровой стоимости 
имущества.
— Наведенный порядок по-
зволяет нам принимать ре-
шения, которые раньше 
были невозможны, — ска-
зал Собянин. — Например, 
с 2019 года ставка по налогу 
на имущество юридиче-

ских лиц должна была рав-
няться 2 процентам, но нам 
удалось сдержать этот рост. 
Исходя из анализа динами-
ки поступлений налоговых 
сборов мы установили по-
степенный рост ставки: 
в течение пяти лет.

С просьбой установить 
льготную ставку по налогу 
для малого и среднего биз-
неса столицы предприни-
матели обратились к главе 
города в октябре.
— Резкое увеличение став-
ки по налогу до двух про-
центов привело бы к росту 

самого налога аж на 30 про-
центов, — пояснил прези-
дент «Опоры России» Алек-
сандр Калинин, поблагода-
рив столичные власти за 
отзывчивость и поддержку.
В 2019 году налоговая став-
ка по налогу на имущество 
юридических лиц увели-
чится всего на 0,1 процента 
и составит 1,6 процента.
— Это дает стабильные 
правила работы на рынке 
недвижимости для всех 
участников, включая арен-
даторов из малого бизне-
са, — подчеркнул Калинин.
По словам мэра, в Москве 
создаются благоприятные 
условия для работы пред-
принимателей.
— У нас один из самых бы-
стрых и дешевых интерне-
тов в мире, — заявил Собя-
нин. — К тому же большую 
часть города покрывает 
бесплатная беспроводная 
сеть WI-FI. Она есть даже 
под землей — в метро.

Возможности городской 
инфраструктуры позволя-
ют предпринимателям 
строить планы, расширять 
бизнес, реализовывать ам-
бициозные проекты. Как 
пример, сейчас в Москве 
развиваются IT-компа нии: 
около 300 тысяч фирм, спе-
циализирующихся на ин-
формационных технологи-
ях, приносят экономике 
почти 600 миллиардов ру-
блей.
— Такая отрасль не может 
развиваться в некомфорт-
ном городе, — заметил 
мэр. — Специалистам 
IT-сфе  ры открыт весь мир. 
Поэтому если мы хотим 
удержать умы, то должны 
предоставить им лучшие ус-
ловия для работы.
Для этого Москва идет по 
пути умных городов. В сто-
лице развиваются удобные 
электронные сервисы.
НАТАЛЬЯ ТРОСТЬЯНСКАЯ
okruga@vm.ru

16 апреля 2018 года. Сотрудница налоговой службы 
консультирует предпринимателя на Дне открытых дверей 

Столичные власти сдержат рост ставки по налогу на имущество для юридических лиц. Об этом заявил мэр Москвы Сергей Собянин, выступая на форуме 
«Цифровые вершины». В следующем году ставка по налогу на имущество юридических лиц составит 1,6 процента вместо прогнозируемых двух. Ее рост 
будет постепенным. Учитывая собираемость налогов, правительство города установило пятилетний период.

Налоговая ставка растет постепенно 

ГОРОД И ВЛАСТЬ
«Московское долголетие» 
с 1 января 2019 года станет постоянно 
действующей городской программой 

«Путеше-
ствие в Рож-
дество» — са-
мый светлый, 
добрый, мас-

совый и популярный го-
родской праздник. При-
глашаю всех желающих! 
Приходите, не пожалеете! 
Фестиваль будет прохо-
дить в Москве целый ме-
сяц. И если на централь-
ные площадки москвичи 
выбираются всего один-
два раза, то на своих рай-
онных площадках многие 
посетители смогут бы-
вать гораздо чаще. Поэ-
тому мы подготовили для 
них насыщенную и разно-
образную программу.

СЕРГЕЙ СОБЯНИН
мэр Москвы

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

такли.  Во втором шале про-
ходит Рождество в эпоху 
Крымской войны, а в тре-
тьем — реконструктор в об-
разе русского офицера вре-
мен Русско-турецкой вой-
ны рассказывает о полити-
ке и войнах XIX века.
К слову, фестиваль будет 
работать и в новогоднуюю 

ночь. Здесь на Ореховом 
бульваре 31 декабря с 22:15 
до 3:30 с перерывом с 23:30 
до 1:00 пройдет мастер-
класс «Новогодний бал». 
Вместе с благородными да-
мами и господами Алек-
сандровской эпохи жители 
узнают о традициях прове-
дения бала той эпохи.

Столичным 
предпринимателям 
создают комфортные 
условия для работы 
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Народны
й 

корреспо
ндент 

АНАТОЛИЙ ГАВРИЛОВ
народный корреспондент

Случилось мне волей судьбы оказаться 
в числе обслуживающего персонала на 
праздничном кадетском балу в Гостином 
Дворе. Такая красота была вокруг: ребята 
в мундирах, девушки в бальных платьях — 
молодые, задорные, со всей России. Боль-
ше всего, конечно, из Москвы. Было инте-
ресно — найду ли ребят из своего округа? 
И ведь нашел! Замечательная пара: Поли-
на Селезнева и Даниил Дабледзянов из ка-
детского класса школы № 1861. Знай на-
ших южных — мы и на Кремлевском балу!

ПОЛИНА ЗАМЯТИНА
народный корреспондент

Семь утра, Царицыно. Еще не до конца про-
снувшиеся пешеходы спешат. Их больше 
волнует полный заботами только что на-
чавшийся день, чем то, что у них под нога-
ми. А там, внизу, между шагающих ног по-
терялся котенок. А его брат, пугливо озира-
ясь, выглядывает из картонной коробки 
у стены перехода. Что делать? Надо же по-
мочь малышам. Но слишком рано, в прию-
тах не берут трубки... И тут подходит Екате-
рина Лебедь, уборщица производственных 
помещений: «Что, бросили? Маленькие со-
всем». Екатерина взяла коробку в охапку 
и решительно заявила: «Возьму себе!» 
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Спортивная дисциплина самбо через три года может по-
пасть в программу летних Олимпийских игр на постоян-
ной основе. Временное признание получили две дисци-
плины из пяти: спортивное женское и мужское самбо. 
Еще есть боевое, демонстрационное и пляжное направ-
ления. Президент Международной федерации самбо 
(ФИАС) Василий Шестаков отметил, что это временное 
признание Международным олимпийским комитетом 
(МОУ) открывает новые возможности, в том числе и фи-
нансовую поддержку для развития спорта. Полученные 
деньги, по словам Шестакова, направят прежде всего на 
популяризацию самбо среди детей и молодежи.
МАРИНА ЗАЙЦЕВА
okruga@vm.ru

Борьба самбо может стать олимпийским ви-
дом спорта, заявил президент Международ-
ной федерации самбо Василий Шестаков.

Признание олимпийцев 
Комиссия следит за вкусовыми предпочтениями школь-
ников, контролирует безопасность, качество питания и 
ассортимент буфетной продукции. Об этом сообщила 
председатель комиссии по контролю за качеством и ор-
ганизацией питания при совете родительской обще-
ственности Наталья Анпеткова.
— За два года в Москве открылось 74 школьных рестора-
на, и еще пять будет открыто в новом году, — рассказала 
Наталья Анпеткова во время пресс-конференции в ин-
формационном центре правительства Москвы. — Также 
появилась система заказов горячего обеда или покупки 
буфетной продукции.
НАТАЛЬЯ МЕЗЕНЦЕВА
okruga@vm.ru

Качество питания в школах Москвы остается 
на контроле родительского совета столицы 
при городском департаменте.

Родители проследят 

Участники первой волны 
переселения по программе 
реновации, успевшие пере-
ехать в этом году, будут от-

мечать Новый год в ком-
фортных квартирах. «ЮГ» 
пришли в гости к новоселам 
в канун праздника, чтобы 
узнать, как они провожают 
уходящий год, принесший 
большие перемены.
...Вы хотя бы раз справляли 
Новый год в хрущевке? Уз-

кий коридор. В прихожей 
куртки и шубы висят друг на 
друге в два, а то и в три ряда. 
Сапоги и ботинки выстрои-
лись в длинную шеренгу «по 
двое», крайние уже мешают 
открывать дверь в ван-
ную  — она же туалет. В го-
стиной составлены два сто-
ла. Под весом салатниц, гу-
сятниц и кастрюль, бутылок 
с шампанским держатся 
только чудом. Тесно — не то 
слово. 
Ностальгия по уходящей 
эпохе застигла семью Бел-
киных и Булиных уже в но-
вой двухкомнатной кварти-
ре в доме № 17 по Судостро-
ительной улице, получен-

ной по программе ренова-
ции. Не все вещи еще доста-
ли из коробок, но одна из 
главных сегодня — новогод-
няя елка — стоит на табу-
ретке в центре просторной 
комнаты. Елочка не больше 
метра в высоту, но наряжа-
ют всей семьей. 
— Никита, включай, — ско-
мандовала Марина Белкина 
сыну в тот момент, когда ее 
брат Андрей Булин водру-
зил на макушку елки блестя-
щую пику. Погас свет, заи-
грали огоньки гирлянд.
Переезда семья ждала дав-
но, но день «Д», когда посту-
чали в дверь и вручили смо-
тровой ордер, стал неожи-
данностью. 
— Тяжело было расставать-
ся с семейным гнездом. Не-
сколько поколений там вы-

росло, — говорит она. — Но 
дети адаптировались бы-
стрее. 
Места в новой квартире 
ощутимо больше. Общая 
площадь увеличилась при-
мерно на 12 «квадратов». 
Одно из главных преиму-
ществ нового жилья — лифт. 
Это подтверждает бабушка 
Наталья Витальевна Булина.
— Хоть на старости лет на 
лифте покатаюсь, — гово-
рит она.
Наряжать елку-малышку — 
дело недолгое. Места в квар-
тире хватило бы и на более 
пышную новогоднюю краса-
вицу, но у новоселов и без 
елочного базара сейчас за-
бот предостаточно. Поэтому 
«малышка» отправляется на 
подоконник: мы же все лю-
бим, когда наши соседи под-
свечивают окна гирлянда-
ми. Так идешь с работы до-
мой уставший, а обычно без-
ликий фасад то тут, то там 
светится, переливается. 
И как-то теплее, уютнее на 
душе становится. Вот и елка-
малышка будет радовать не 
только жильцов квартиры, 
но и прохожих.

За праздничным 
столом на большой 
кухне места 
хватит всем 

17 декабря 2018 года. 
Семья Белкиных 
и Булиных встретит 
2019 год в новой 
квартире. На фото 
(слева направо) Ма-
рина и Никита Белки-
ны, Андрей и Вита-
лий Булины

АЛЕКСЕЙ 
ХОРОШИЛОВ   
okruga@vm.ru 

ЮЖНЫЕ ГОРИЗОНТЫ
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Метро и Московское центральное кольцо 
в ночь с 31 декабря на 1 января будут работать 
круглосуточно, а в рождественскую ночь — до 2 часов 

В ОКРУГЕ

Справим 
новоселье 
под бой 
курантов 
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Предварительные ито-
ги работы в уходящем 
2018 году и планы 
на 2019-й в эксклюзивном 
интервью «ЮГ» озвучил 
префект Южного округа 
Алексей Челышев. 

Алексей Валентинович, если 
говорить об итогах года, то, 
безусловно, темой номер один 
стала программа реновации. 
И в Южном округе уже есть 
жители, которые 20 лет юти-
лись в пятиэтажках, а встре-
тят Новый год в комфорта-
бельных квартирах. Можно 
подвести первые итоги на-
чального этапа реализации 
программы в округе? И како-
вы перспективы на 2019 год? 
В реновацию на террито-
рии Южного округа вошло 
378 домов. И основная 
часть — 141 дом — находит-
ся в Царицыне. В этом году 
мы начали расселение. 
И первый адрес — улица Су-
достроительная, 15, — пе-
реезжает на улицу Судо-
строительную, 17. То есть 
люди переселяются в дом, 
который находится менее 
чем в 100 метрах от их 
прежнего места прожива-
ния. Здесь мы расселяем 
119 квартир, по 118 вопрос 
решен. Мы рассчитываем, 
что в январе 2019 года этот 
дом переедет полностью. 
Темпы расселения хоро-
шие. Работаем три месяца, 
а практически весь дом уже 
отработан для переселения. 
Более 70 семей уже перее-
хали в новостройку и будут 
встречать 2019 год в ком-
фортных квартирах. 
Также в этом году идет стро-
ительство стартовых жи-
лых домов на улице Бори-
совские Пруды, 7, корп. 2, 
в районе Москворечье-Са-
бурово и на Судостроитель-
ной улице в районе Нага-
тинский Затон. Вышли на 
строительные площадки 
в 5-м Рощинском проезде 
в Даниловском районе и на 
улице Газопровод в Черта-
нове Южном. И буквально 
на прошлой неделе вышли 

ПРЯМОЙ РАЗГОВОР
26 декабря в 19:00 префект Южного округа Алексей 
Челышев встретится с жителями в филиале «Зябликово» 
ТЦСО «Царицынский» (ул. Мусы Джалиля, 25а) 

Алексей Челышев: 
При реализации 
проектов находим 
компромисс 
с жителями 

Префект Южного округа на совещаниях в городе, 
в том числе на штабе по гра-
достроительной политике 
у Сергея Семеновича об-
суждали проекты планиро-
вок. Первый такой проект 
рассмотрели по микрорай-
ону «Загорье» в районе Би-
рюлево Восточное. И я на-
деюсь, что в первом кварта-
ле будущего года мы вый-
дем на публичные слуша-
ния по застройке этого ми-
крорайона. Он небольшой, 
но мы уже выходим в прак-
тическую плоскость: будем 
показывать жителям, какие 

на стройплощадку в Булат-
никовском проезде, 16а, 
в районе Бирюлево Запад-
ное. То есть процесс пошел: 
сегодня мы отрабатываем 
более 20 площадок на тер-
ритории округа. Задача, ко-
торую ставит мэр Москвы 
Сергей Собянин, — чтобы 
мы в три «волны» проводи-
ли переселение, — доста-
точно сложная. Но тем не 
менее сегодня все город-
ские структуры совместно 
с нами работают над выпол-
нением этого поручения. 
Уже начали рассмотрение 
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В этом году в округе появи-
лись уникальные парки: 
«Братеевская пойма», парк 
ЗИЛ. По количеству публика-
ций они не уступают «Заря-
дью». Но «Зарядье» в центре, 
а эти парки в спальных райо-
нах, «Братеевская пойма» — 
почти у МКАД. 
Довольны ли вы темпами бла-
гоустройства? 
В этом году силами Депар-
тамента капитального ре-
монта на территории Юж-
ного округа сделан огром-
нейший парк «Братеевская 
пойма». Вся его террито-
рия — 187 гектаров, благо-
устроено порядка 100 гек-
таров, а 87 гектаров было 
сохранено в качестве не-
тронутой природной тер-
ритории. Эта шикарная 
зона отдыха протянулась 
вдоль Москвы-реки при-
мерно на 6 километров: 
с велосипедными дорожка-
ми, прогулочными и пик-
никовыми зонами, спор-
тивными объектами и дет-
скими площадками. Кроме 
того, здесь появилось луч-
шее бейсбольное 
поле России! Его 
лично открывал 
Сергей Семено-
вич. Бейсболи-
сты, которые 
проживают на 
территории Мо-
сквы и Москов-
ской области, 
оценили это поле по досто-
инству. Я думаю, что оно 
в перспективе станет ме-
стом проведения всех со-
ревнований, которые про-
ходят на территории нашей 
страны. По крайней мере 
бейсболисты столицы уже 
для себя это определили. 
Вторая уникальная зона, 
которая появилась на тер-
ритории Южного округа, — 
это парк ЗИЛ. Небольшая 
территория, 10 гектаров, 
с искусственным водоемом, 
с инсталляцией в виде кон-
вейера бывшего Завода 
имени Лихачева уже стала 
излюбленным местом не 
только для жителей Южно-
го округа. Свадебные кор-
тежи приезжают сюда со 
всей Москвы: молодожены 
делают фотографии в раз-
личных видовых зонах это-
го парка. А летом, когда 
была жаркая погода, мо-
сквичи отдыхали в этом 
парке у воды. 
Также в этом году мы про-
должили благоустраивать 
Братеевский каскадный 
парк. По пожеланию жите-
лей продлили пешеходную 
зону вдоль набережной Мо-
сквы-реки, параллельно Бо-
рисовским прудам. Честно 
могу сказать, что, к сожале-
нию, не учли пожелания 
жителей, которые появи-
лись чуть позже. Жители хо-
тят, чтобы мы продлили эту 
набережную вдоль Москвы-
реки и соединили ее с Бра-
теевской поймой. Мы за-
планировали эти работы 
на будущий год. Сегодня 
уже подготавливается про-
ектная документация, 
и в 2019-м мы продлим на-

бережную, и там появится 
благоустроенная пешеход-
ная зона. 
Вы в свое время рассказыва-
ли о задумке-мечте. Чтобы 
все парки Южного округа 
были соединены между со-
бой, и можно было на велоси-
педе прокатиться до стен 
Кремля. Что еще осталось 
сделать для того, чтобы ваша 
мечта осуществилась? 
Осталось соединить Брате-
евский каскадный парк 
и парк «Коломенское». По-
ручение Сергея Собянина 
на этот счет есть. Надеюсь, 
что в ближайшей перспек-
тиве, через 4–5 лет, это про-
изойдет. 
Вы рассказали о знаковых зо-
нах отдыха. Но по всему окру-
гу проходили чуть менее мас-
штабные, но не менее значи-
мые работы. По просьбам жи-
телей благоустраивали дво-
ры, скверы... 
Да, в этом году мы выполни-
ли три небольших сквера на 
территории Даниловского 
района. По просьбе жите-
лей сделали сквер на Хав-

ской улице, 3. Еще мы обу-
строили парк «Липки» на 
Восточной улице, тоже по 
желанию жителей. И после 
того как открыли метро 
«Технопарк», нас жители 
улицы Лобанова просили 
обустроить пешеходную 
зону до этой станции. И мы 
это выполнили. Сегодня 
люди, проживающие там, 
могут прогуляться с ком-
фортом до метро. Рядом об-
новили детские игровые 
зоны, сделали городошные 
площадки, горку для зимне-
го катания, привели в поря-
док набережную прудов-ре-
гуляторов и установили фо-
нари на набережной. 
Еще один важный объект — 
это Ореховый бульвар. 
В 2017 году мы благоустро-
или его часть от Шипилов-
ского проезда до Каширско-
го шоссе, а в этом году про-
должили работу и обустро-
или территорию до Задон-
ского проезда. Около жи-
лых домов мы сделали дет-
ские и спортивные площад-
ки. Нашей главной задачей 
было провести однотипное 
благоустройство всего Оре-
хового бульвара, и мы это 
практически выполнили. 
Осталась только одна точ-
ка, на которую не хватило 
финансирования в этом 
году, — это Ореховый буль-
вар, 24. Мы его закончим 
в 2019 году. 
Хороший объект получился 
и на Булатниковской улице 
в районе Бирюлево Запад-
ное. Здесь мы благоустрои-
ли пруды — об этом нас дав-
но просили жители. Мы об-
устроили пешеходную зону 
вокруг этих прудов. Сдела-

ли детские и спортивные 
площадки, осветили как 
следует зону, даже привез-
ли из Красноярска и устано-
вили уникальный деревян-
ный корабль, который всем 
понравился. 
Кроме этого, мы провели 
благоустройство дворов. 
И некоторые территории 
были выставлены на город-
ской конкурс. Например, 
двор на улице Генерала Бе-
лова, 19, в Орехове-Борисо-
ве Северном был отмечен 
и получил благодарность 
мэра Москвы как один из 
лучших объектов благо-
устройства. 
Еще одна важная тема 
для Южного округа — 
это транспортное строитель-
ство. Каковы успехи в этой 
сфере? 
Важный для нас объект — 
Южная рокада, которая по-
зволит соединить Бала-
клавский проспект с Канте-
мировской улицей, свяжет 
разобщенные части нашего 
округа. В прошлом году мы 
уже ввели в эксплуатацию 

эстакаду прямого хода на 
Варшавском шоссе. А сей-
час ведутся работы по орга-
низации тоннеля под Паве-
лецким направлением Мо-
сковской железной дороги. 
Рассчитываем, по крайней 
мере со слов строителей, 
что получим тоннель в сле-
дующем году. Это достаточ-
но серьезная инженерная 
работа. Чтобы не останав-
ливать движение поездов 
Павелецкого направления, 
прежде чем строить сам 
тоннель, нужно возвести 
две эстакады, перезапу-
стить железную дорогу, 
а лишь потом браться 
за строительство самого 
тоннеля. 
Достаточно крупные рабо-
ты идут по реконструкции 
Дорожной улицы от МКАД 
до Южной рокады. Присту-
пили к строительству трех 
подземных пешеходных пе-
реходов. В планах заверше-
ние работ в 2020 году. До-
рожная улица станет дубле-
ром Варшавского шоссе, 
там делается выезд на 
МКАД. Не все жители при-
ветствуют это строитель-
ство. Часть жителей До-
рожной улицы возражает, 
но тем не менее эта дорога 
сегодня необходима Южно-
му округу — в первую оче-
редь для обеспечения жи-
лой застройки, во вто-
рую — для промышленной 
застройки. 
Также идет строительство 
дорог на территории быв-
шей промзоны ЗИЛ. К это-
му Дню города мы открыли 
проспект Лихачева, кото-
рый соединил Автозавод-
скую улицу с проспектом 

Андропова. Сегодня завер-
шается строительство 
вдоль набережной Москвы-
реки, выезд с Автозавод-
ской улицы на проспект Ли-
хачева должен появиться 
в ближайшем квартале. 
Еще одна крупная стройка 
идет от проспекта Андропо-
ва с выходом уже в Юго-Вос-
точный округ на 2-ю Южно-
портовую улицу. Сегодня 
строится дорога вдоль набе-
режной, уже приступили 
к строительству моста через 
залив на Москве-реке. Это 
будет дорога, которая 
в дальнейшем выйдет от 
Симоновской набереж-
ной через Автозаводскую 
улицу к Крутицкой набе-
режной. Это позволит обе-
спечить оптимальную связь 
с центром Москвы. 
В Южном округе должны поя-
виться две новые станции ме-
тро — «Кленовый бульвар» 
и «Нагатинский Затон». Како-
вы перспективы? 
Это так называемая Боль-
шая кольцевая линия. Вет-
ка от метро «Каховская» до 
«Каширской» уже построе-
на. А у нас пойдет от стан-
ции «Каширская» до стан-
ции «Кленовый бульвар», 
дальше «Нагатинский За-
тон» — их строительство за-
планировано на 2019 год. 
Под Москвой-рекой эта ли-
ния метрополитена уйдет 
в Юго-Восточный округ. 
В планах строителей ввести 
эту линию в 2023 году.
На юге Москвы находится са-
мая большая стройплощад-
ка — парк «Остров мечты». 
Когда уже можно будет про-
катиться на первом аттрак-
ционе? 
Есть обещание инвесто-
ров, что ко Дню города 
в 2019 году «Остров мечты» 
будет построен, и мы смо-
жем посетить этот парк ат-
тракционов. Сразу скажу: 
объект сложный. В конце 
прошлого — начале теку-
щего года было некоторое 
затишье. Но сейчас строи-
тельство набирает просто 
невероятные темпы, и мы 
уже видим, что основное 
здание практически гото-
во. То, что показывали 
раньше только в реклам-
ных роликах, мы сейчас на-
блюдаем воочию — все эти 
башенки, которые стоят на 
главном входе, уже прак-
тически построены. Мы 
очень рассчитываем, что 
инвесторы и строители вы-
полнят свое обещание 
и в 2019-м введут объект 
в эксплуатацию. 
Мы встречаемся с вами нака-
нуне Нового года. Что бы вы 
пожелали жителям Южного 
округа в грядущем году? 
Я хочу пожелать всем жите-
лям здоровья, удачи. Чтобы 
Южный округ с каждым го-
дом становился все кра-
ше и все более приспосо-
бленным для любых групп 
населения, и чтобы горожа-
не с удовольствием жили на 
территории нашего округа.

Беседовала
МАРИНА ГЛАДКОВА 
okruga@vm.ru

11 декабря 2018 года. Префект 
Южного округа Алексей Челы-
шев в рабочем кабинете

Более 70 семей будут встречать 
Новый год в комфортабельных 
квартирах. Они переехали 
по программе реновации жилья 

стартовые дома построим, 
как в микрорайоне будет 
организована «волна», ка-
кие дома поедут в первый 
построенный дом, какие — 
на освободившиеся пло-
щадки. 
Реновация набирает оборо-
ты, и 2019–2020-е годы бу-
дут решающими с точки 
зрения строительства и пе-
реселения на территории 
Южного округа.
Еще один не менее важный 
и масштабный проект горо-
да — «Мой район», который 
вышел из предвыборной про-

граммы мэра. Сергей Семено-
вич не раз говорил, что это 
долгосрочная программа… 
Да, она долгосрочная, и мы 
ей активно занимаемся. 
К 1 февраля 2019 года мы 
сформируем предложения 
для утверждения програм-
мы по всем шестнадцати 
районам Южного округа. 
И первый район, который 
мы уже рассматриваем на 
всех городских уровнях, — 
это Нагатинский Затон. 
Тут речь идет о благоу-
стройстве Коломенской 
набережной, строитель-
стве поликлиники и двух 
станций метрополитена, 
решении вопроса отстоя 
автотранспорта с учетом 
строительства двух транс-
портно-пересадочных уз-
лов (ТПУ) — «Нагатинский 
Затон» и «Кленовый буль-
вар». И нам надо решить 
здесь проблему размеще-
ния личного автотранспор-
та: чтобы люди и метро по-
лучили, и осталось место 
для парковки частных 
автомо билей. 
В основе программы 
«Мой район» — предложения 
самих жителей. Насколько тя-
жело совместить потребности 
горожан и стратегические 
планы развития округа? 
Поиски компромисса — это 
самая главная задача. 
Во всех наших проектах мы 
ищем компромиссы с жите-
лями. Я не могу сказать, что 
сегодня есть какие-то боль-
шие разногласия у нас с го-
рожанами. В частности, 
в Нагатинском Затоне я не 
вижу каких-либо больших 
проблем. Да, мы в прошлом 
году очень упорно обсужда-
ли Коломенскую набереж-
ную, было высказано мно-
жество пожеланий. Перво-
начально благо уст ройство 
было намечено на текущий 
год. Но все пожелания жи-
телей, которые были озву-
чены, увеличили стоимость 
проекта примерно на 
70 миллионов руб лей. И мы 
были вынуждены перене-
сти реализацию проекта 
на следующий год. Мы по-
лучили от жителей предло-
жения сделать зоны для от-
дыха, оборудовать спор-
тивные и детские площад-
ки, велодорожки, соеди-
нить набережную с парком 
«Коломенское». Жители 
высказывали дельные мыс-
ли, и мы согласились с их 
предложениями. В резуль-
тате внесли все это в про-
ект, который на днях дол-
жен выйти из экспертизы. 
На будущий год предусмо-
трели увеличенное финан-
сирование, будем делать. 
Там огромная территория, 
больше 10 гектаров, протя-
женность набережной поч-
ти 3 километра. Я думаю, 
что это будет достойное ме-
сто отдыха не только для 
жителей Нагатинского За-
тона, но и для всех москви-
чей и туристов. 

там появится ли детские и спортивные Андропова. Сег

Набережную Марка Шагала на территории ЗИЛ 
начнут реконструировать в 2019 году. Здесь 
сделают парк с уникальным ландшафтом 

ПРЯМОЙ РАЗГОВОР



Елена Котова обнаружила 
штыри на пешеходных до-
рожках во время прогулки: 
сама чуть о них не споткну-
лась. Куски арматуры тор-
чали из сугробов, представ-

ляя опасность для пешехо-
дов и лыжников.  Елена 
рассказала, что штыри поя-
вились во время рекон-
струкции парка. Но даже 
временная арматура мо-
жет, по ее мнению, пред-
ставлять опасность. 
— Местные жители катают-
ся на лыжах. А из-за глубоко-
го снега эти железки можно 
запросто не заметить. Если 
на них упасть, можно легко 
что-то себе повредить, — по-
жаловалась Елена. 
Лучше один раз увидеть, 
чем сто раз услышать. Сле-
дуя народной мудрости, 
ранним морозным утром 
мы выехали на место. 
Со специалистом дирекции 
Бирюлевского дендропарка 
Натальей Ваниной вышли 
на ту дорожку, по которой 
поступила жалоба. Она под-
твердила, что сейчас прохо-
дит реконструкция парка. 
И она включает в себя и ре-
монт пешеходных дорожек. 
— По краям было сделано 
укрепление в виде штырей. 
Но сейчас их уже покрыли 
досками для безопасности 
пешеходов, — объяснила 

Ванина. — А жалоба посту-
пила как раз в тот момент, 
когда велись работы. Те-
перь все исправлено. Кста-
ти, весной на эту дорожку 
насыпят грунт. Но техноло-
гия такая, что не будут обра-
зовываться лужи и не поя-
вится никакая грязь. 
Мы проходим вдоль дороги: 
действительно, по ее краям 
сделаны деревянные кром-
ки и штырей больше нигде 
не видно. Путь безопасен. 
АНДРЕЙ ОБЪЕДКОВ
okruga@vm.ru

6 ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

Вы писали — мы помогли. 
Недочеты после капиталь-
ного ремонта устранены. 
Мусор вывозят вовремя. 
Фонари снова светят

Решение есть. 
Звоните нам 

Присылайте жалобы и вопросы на наш электронный адрес или звоните на горячую линию. Если у вас есть 
фотографии нарушений, обязательно присылайте их. Звонки принимаются с понедельника по пятницу (499) 557-04-24, доб. 244    ug@vm.ru 

11 декабря 2018 года. Специалист дирекции Бирюлевского дендропарка Наталья Ванина (1) 
проверила, как рабочие убрали штыри на дорожках (2)

Школу на 2500 мест, построенную на территории 
бывшего Завода имени Лихачева, планируют 
открыть летом 2019 года 

ЮЖНЫЕ ГОРИЗОНТЫ
21 декабря 2018

№ 49 (825)
UGORIZONT.RU

С 2017 по 2019 год в на-
шем дендропарке про-
водится плановая ре-
конструкция. Будут 
улучшены грунтовые до-
рожки, появятся новые 
детские и спортивные 
площадки. Мы стараемся 
минимизировать неудоб-
ства для посетителей.

ЮРИЙ АНОХИН
директор Бирюлевского 
дендропарка

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

МЕРЫ ПРИНЯТЫ

В редакцию «ЮГ» обратилась жительница Бирюлева Восточного Елена Кротова. Она по-
жаловалась, что в дендропарке вдоль дорожек торчат штыри и зимой, когда снег, это осо-
бенно опасно. Чтобы разобраться в ситуации, корреспондент «ЮГ» выехал на место. 

Опасные штыри убрали с дорожек 

Народны
й 

корреспо
ндент ТАТЬЯНА БОРАКОВСКАЯ

народный корреспондент

У нашего дома № 1, корпус 1, по улице Красного 
Маяка закрыли киоски прессы. За любимыми газе-
тами и сканвордами пенсионерам и инвалидам 
приходилось идти полкилометра. Благодаря «Юж-
ным горизонтам» проблема была решена. Спасибо 
вам, журналисты, киоски работают! 

ЛЮБОВЬ КОВДУС
народный корреспондент

С появлением маленького 
ребенка стала смотреть на 
район с точки зрения при-
способленности для дет-
ских колясок. Люди делятся 
на две категории: кто воз-
мущается и критикует, дру-
гие ищут решение. В нашем 
доме триста квартир: есть 
и пенсионеры с тележками, 
и мамы с колясками. Но 
многим было все равно, что 
у нас лестницы без панду-
сов. Спасибо «Южным го-
ризонтам»! Написала на го-
рячую линию, и вопрос ре-
шили быстро. А управа еще 
и письмо на почту прислала 
о проделанной работе и по-
благодарила за идеи по 
улучшению района. 
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Жительница района Черта-
ново Северное Людмила 
Емельянова пожаловалась 
на горячую линию «ЮГ» на 
нечищеный тротуар вдоль 
Сумской улицы. Мы решили 
разобраться в ситуации.
Приезжаем на место — ме-
тель метет. Дороги и правда 
почти не видно. 
— На этой неделе мы прово-
дили уборку в штатном ре-
жиме, и этого было доста-
точно: осадков, как и обеща-

ли синоптики, было мало. 
Но сейчас, как повалил сне-
гопад, перешли на усилен-
ный режим работы, — сооб-
щил нам Сергей Петрочен-
ков, заместитель главы 
управы района Чертаново 
Северное по вопросам жи-
лищно-коммунального хо-
зяйства и благоустройству. 
Мы решили понаблюдать, 
как справляются со снежной 
стихией в Чертанове Север-
ном. И видим, как три бра-
вых парня в оранжевых жи-
летках и... новогодних шап-
ках расчищают снег, кото-
рый все продолжает и про-
должает падать. 

— Шапки зачем? Для на-
строения! — запыхавшись, 
но с улыбкой говорит со-
трудник ГБУ «Жилищник 
Чертаново Северное» Сер-
гей Мякинький. — Новый 
год же скоро!
Мякинькие работают дина-
стией: два брата и сын. За 
полчаса семейный подряд 
расчистил от снега участок 
на Сумской улице. А мы убе-
дились, что с сугробами 
в Чертанове Северном рас-
правляются быстро.  Люд-
мила Емельянова будет до-
вольна. 
НАТАЛЬЯ МЕЗЕНЦЕВА
okruga@vm.ru

13 декабря 2018 года. Сотруд-
ники ГБУ «Жилищник» Алек-
сандр, Александр и Сергей 
Мякинькие (слева направо) 

С середины декабря Госу-
дарственное бюджетное 
учреждение «Жилищник 
Чертаново Северное» рабо-
тает круглосуточно. Во вре-
мя сильных снегопадов 
специалисты расчищают 
дороги в усиленном режи-
ме.  Площадки возле подъ-
ездов и тротуары чистят 
каждые три часа, чтобы 
снег не мешал пешеходам. 
Когда снежный покров до-
стигает высоты более двух 
сантиметров, его сметают. 
Если двор плохо убирают, 
звоните в диспетчерскую 
по номеру (495) 315-50-36.

АЛЕКСАНДР ДЕМИН
глава управы района 
Чертаново Северное 

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

ЮЖНЫЕ ГОРИЗОНТЫ
21 декабря 2018
№ 49 (825)
UGORIZONT.RU

ВАМ ОТВЕТИЛИ

ВОПРОС Скоро Новый год, все уже ринулись покупать 
елки, но вот в чем вопрос: после того как праздник 
пройдет, куда деть живую елку?
Лариса Бредихина, район Нагатинский Затон

ОТВЕТ Елки нужно правильно утилизировать. 
В 2019 году в нашем районе открывается пункт для 
сбора елок по адресу: ул. Новинки, 12б. Там будут при-
нимать ель, сосну и пихту. Обязательное условие — от-
сутствие на дереве елочной мишуры и других украше-
ний. Собранные деревья отправят на предприятие, за-
нимающееся переработкой древесных отходов. Там из 
них сделают древесную щепу, которую впоследствии 
доставят в питомник: ее будут использовать в качестве 
удобрений и грунта для животных. 
Ирина Джиоева, глава управы района Нагатинский Затон 

Два брата 
и сын против 
снегопада 

Акция «Елочный круговорот» будет прохо-
дить с 10 по 31 января 2019 года, с 11:00 
до 17:00. Пункты откроются во всех 
районах:
■  Даниловский: 

1-й Кожевнический переулок, 
вл. 5; ул. Люсиновская, вл. 57; 
ул. Ленинская Слобода, 5;.

■  Донской: Севастопольский пр-т, 1, 
корп. 5.

■  Зябликово: Ореховый б-р, 35, корп. 2.
■  Москворечье-Сабурово: 
Каширское ш., 51, корп. 3.

■  Нагатино-Садовники: Нагатинская 
наб., 4, корп. 1.

■  Нагорный: 
ул. Криворожская, 25а.

■  Орехово-Борисово Северное: 
Борисовский пр-д, 24; Борисовский 
пр-д, 38; Каширское ш., 90, корп. 3; 
ул. Шипиловская, 14; ул. Маршала 
Захарова, 23.

■  Орехово-Борисово Южное: 
ул. Домодедовская, 15; 
ул. Ясеневая, 38.

■  Царицыно: ул. Кантемировская, 7, 
корп. 1.

■  Чертаново Северное: 
ул. Чертановская, 11.

■  Чертаново Центральное: 
ул. Чертановская, 45а.

■  Чертаново Южное:  ул. 2-я Покровская, 24.
■  Бирюлево Восточное: ул. Липецкая, 

5а (пункт будет работать до 28 
февраля).

■  Бирюлево Западное: Харьковский 
пр-д, вл. 2.

■  Братеево: ул. Борисовские Пру-
ды, 10, корп. 1; ул. Братеевская, 25, 
корп. 2; ул. Паромная, 9, корп. 2.
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Юридические
услуги

Здоровье и красота

Размещение 
рекламы

499 
557

0404
доб. 132, 158

Прием 
рекламных 
объявлений

Авиамоторная
495 6693155

Медицинские услуги

Работа 
и образование

Коллекционирование

Недвижимость

Авто, запчасти

Строительство и ремонт

■ Куплю фотографии до 1930 года. 
Т. 8 (985) 275-43-33
■ Купим книги. Т. 8 (495) 721-41-46
■ Часы, значки. Т. 8 (495) 723-19-05

■ Аренда, покупка, продажа срочно. 
Т. 8 (915) 459-69-50

 Реклама 

■ Автовыкуп дорого! Т. 8 (926) 440-51-11
■ Грузоперевозки. Т. 8 (495) 728-69-81
■ Автовыкуп дорого! Т. 8 (929) 999-07-90
■ Переезд. Т. 8 (495) 642-38-29
■ Грузоперевозки. Т. 8 (495) 744-78-52

Антиквариат, будду, иконы, оклад, лам-
паду, картины, серебро, мебель, люстру, 
лампу, часы, патефон, самовар, подста-
канник, фарфор, статуэтки, портсигар, 
архивы, открытки, книги церковные, 
янтарные бусы, значки, прочее купим.
Т. 8 (495) 769-74-09

Медицинский массажный центр 
«Семья». Здоровая спина и позвоноч-
ник, коррекция фигуры, мануальная 
терапия. Акция 1+1=3. Скидки до 50%! 
Лиц. ЛО-77–01–004585. Имеются про-
тивопоказания, проконсультируйтесь 
со специалистом. Т. 8 (499) 794-03-23

■ Московская социальная юридическая 
служба. Бесплатные консультации. Состав-
ление исков. Участие в судах. Все споры, 
в т. ч. вернем или расслужебим кварти-
ру. Выпишем из квартиры. Наследство. 
Семейные споры. Банкротство физлиц. 
Т. 8 (499) 409-85-01

■ Замки. Замена. Т. 8 (926) 341-27-27

■ Фасовщики семян. Агрофирма «Парт-
нер». Звонить в будни с 10:00 до 18:00. 
Александр, Евгения. Т. 8 (926) 606-77-75, 
8 (916) 339-13-31

Финансовые услуги

ВАМ ОТВЕТИЛИ

Датские пихты, нормандские и русские ели, 
а также сосны можно приобрести на елочных 
базарах, которые будут работать до 31 декабря 

ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ
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Новогодняя ночь — единственная в году, для которой не стоит 
экономить ни средства, ни время на приготовление вкусной 
и не всегда здоровой еды. Корреспонденты «ЮГ» взяли на себя 
повышенные обязательства и приготовили несколько блюд, 
без которых праздничный стол не сможет обойтись.

ЗАКУСКА

НЕОБЫЧНАЯ СЕЛЬДЬ ПОД ШУБОЙ
■ Филе сельди 500 г ■ Картофель отварной 300 г■ Лук репча-
тый 1 шт. ■ Морковь 2 шт. ■ Яйцо 2 шт. ■ Майонез 200 г

Какой новогодний стол без классической селедочки под шубой? 
Хотя в данном варианте слово «классический» уже напоминает 
«надоевший». Так что попробуем приготовить нестандартно. 
Например, не салат, а мусс. Ингредиенты все те же самые, при-
чем прелесть этого варианта в том, что не надо мучиться и вы-
кладывать все слоями. Просто смешиваем все продукты в одной 
емкости и перемешиваем... А дальше надо все очень измельчить 
блендером, чтобы получилась однородная воздушная масса. 
И разложить по тарталеткам.

САЛАТ

ОЛИВЬЕ
■ Консервированный горошек 1 банка ■ Яйца 6 шт. ■ Маринованные 
огурцы 3 шт. ■ Морковь 1 шт. ■ Отварной картофель 3 шт. 
■ Ветчина 400 г

Как бы ни шутили юмористы, как бы ни зубоскалили шутники, а без оли-
вье Новый год уже и не праздник. Но! Можно же сделать его хоть немного, 
но по-другому. Во-первых, замените стандартную колбасу на ветчину. Так 
вкуснее. А во-вторых, попробуйте сделать салат порционным. Тогда шут-
ка про «тазик оливье» станет неактуальной. Разложите аккуратными сло-
ями салат в бокалы и так подайте на стол. Поверьте, гости удивятся. 

Как встретишь, 
так и проведешь 

ДЕСЕРТ

МУРАВЬИНАЯ ГОРКА
■ Песочное печенье 400 г
■ Сгущенка вареная 
1 банка ■ Шоколадная 
глазурь

Простой до примитивно-
сти рецепт, но, поверьте, 
этот десерт одним из пер-
вых будет съеден гостями. 
Печенье измельчаем 
в мелкую крошку и сме-
шиваем со сгущенкой, по-
сле чего руками формиру-
ем десерт в виде муравей-
ничков. Затем на пару ча-
сов отправляем в холо-
дильник, после чего поли-
ваем растопленным на 
водяной бане шоколадом 
и подаем к столу. Лучше 
всего с чаем. 

ГОРЯЧЕЕ

ФАРШИРОВАННАЯ КУРИЦА
■ Тушка курицы ■ Апельсины 
4 шт. ■ Специи, соль, масло

Тушку вымыть и обсушить бумаж-
ными полотенцами. Один апель-
син нарезать на дольки и уложить 
внутрь курицы. Птицу отправить 
в духовку, разогретую до 200 гра-
дусов на 30 минут. Но без дела не 
сидим и делаем специальный 
соус. В двух столовых ложках сое-
вого соуса размешайте чайную 
ложку молотого имбиря и мелко 
порубленную зелень (петрушка, 
укроп, чеснок). Вытащите курицу, 
переверните ее и тщательно 
смажьте соусом. Отправьте в ду-
ховку еще на 30 минут. Затем 
смажьте курицу еще раз и запе-
кайте еще 15 минут. При подаче 
украсьте дольками апельсина.

85 

200

25 

130

Время 
приготовления Стоимость

45 

185

45 

300
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СКА

ЗАСТОЛЬЕ
Историю празднования Рождества в России расскажут 
на иммерсивной выставке в «Коломенском». 
Экспозиция открыта до 15 января, вход свободный 
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ПТИЧЬЕ МОЛОКО
■ Бисквит (готовый) ■ Яичные 
белки 6 шт. ■ Желатин 25 г ■ Вода 
75 мл ■ Сахар 100 г ■ Сливочное 
масло 120 г ■ Сгущеное молоко 150 г 

Взбейте масло и сгущенку. Затем за-
мочите желатин и начинайте взби-
вать белки. Когда пена взобьется до 
устойчивых пиков, самое время вво-
дить желатин. Для этого растопите 
его на водяной бане. Горячую смесь 
вливайте тонкой струйкой в белки, 
продолжая их взбивать. Далее сме-
шайте лопаткой масляный крем 
и белки и эту массу переложите на би-
сквит. Уберите торт в холодильник, 
перед подачей полейте шоколадом.

НАПИТОК

СБИТЕНЬ
■ Вода 2 л ■ Мед 100 г
■ Специи: имбирь, 
бадьян, корица, черный 
перец, кардамон

Банальным чаем уже ни-
кого не удивишь. А вот 
если подать на стол ста-
ринный русский напи-
ток. Например, сбитень. 
Готовится он очень про-
сто. Кипятим воду и до-
бавляем в нее все специи. 
На очень медленном огне 
варим смесь примерно 
20 минут. После чего на-
питок необходимо проце-
дить, немного остудить 
и только тогда добавить 
мед. Подавать горячим. 

50 

205

30 

85

Народны
й 

корреспо
ндент 

ВИКТОР МОШКОВ
народный корреспондент

Жители нашего округа 
приняли участие в приго-
товлении самой большой 
в истории селедки под шу-
бой. Ее вес составил целую 
тонну! Чтобы воплотить 
необычную идею в жизнь, 
объединились и студенты, 
и пенсионеры. Большую 
часть, конечно, составили 
участники проекта «Мо-
сковское долголетие». Но 
к ним присоединились 
и мы — представители кол-
леджа «Царицыно». Под 
моим руководством помо-
гал готовить селедку под 
шубой студент Давид Овсе-
пян. Наше общее достиже-
ние внесли в Книгу рекор-
дов России!

БУТЕРБРОД

ФОРШМАК
■ Сельдь 300 г ■ Яблоко 2 шт. 
■ Яйца 3 шт.

Символ следующего года уважа-
ет рыбные блюда, так что к се-
ледке под шубой можно пригото-
вить и замечательные бутербро-
дики. Форшмак — блюдо кало-
рийное, так что будем делать не-
большие порции. Филе сельди 
очистить от костей и порезать 
небольшими ломтиками. Ябло-
ко очистить от кожуры и также 
нарезать на дольки. Яйца отва-
рить, один желток оставить на 
украшение. Все смешать и про-
крутить два раза через мясоруб-
ку или измельчить блендером. 
Подавать лучше на ломтиках 
черного хлеба.
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ДЕСЕРТ НА УТРО

ПАНАКОТА ЯГОДНАЯ
■ Сливки 200 мл 
■ Сок ягодный 200 мл 
■ Желатин 30 г ■ Ягоды 
■ Сахар 100 г

После праздничной ночи 
наступает утро. И тут до-
полнением к завтраку бу-
дет молочный десерт. Раз-
делите желатин на две 
равные части и замочите 
его в небольшом количе-
стве воды. Сливки по-
ставьте на медленный 
огонь и доведите до кипе-
ния. Снимите с огня и до-
бавьте желатин и сахар. 
Размешайте и разлейте по 
стаканам. Остудите в хо-
лодильнике. Также посту-
пите и с соком. Когда 
смесь остынет, украсьте 
свежими ягодами. 
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Квест «Новогодние приключения Мандаринки» 
проведут 25 декабря на площади Академика 
Вишневского. Начало в 14:00 

ЗАСТОЛЬЕ



ГАЛИНА ЖДАНОВА
народный корреспондент

Когда влетел в квартиру этот павлиний 
глаз — никто знает. Ясно одно: он решил 
перезимовать в Братееве. Найдя укромное 
местечко, спрятался «глазик», успокоился, 
но тут отопление раскочегарилось, стало 
совсем тепло, и он пробудился, вопрошая: 
«Чо, лето уже?» Эх ты, бедолага... Как спа-
сти гостя и дать ему дожить до весны? Био-
логи говорят, что лучший способ — напо-
ить водой с медом, а потом в коробочке 
с дыркой вынести на застекленную лод-
жию. Так мы и поступили. Теперь разноц-
ветный товарищ живет с нами. 

10

Дед Морозы, Снегурочки 
и белый мишка Умка из цен-
тра досуга «Личность» устро-
или 14 декабря забег в парке 
«Сосенки». За акцией наблю-
дала корреспондент «ЮГ».
Заходим в парк, а там... ни-
что не предвещает флеш-
моб. Мамы прогуливаются 
с детьми, ребята возятся со 
снегом, мимо нас проносят-
ся лыжники. Никто не подо-
зревает, что через пять ми-
нут главные персонажи Но-
вого года устроят кросс. 
И вот откуда ни возьмись 
появляются сразу три Деда 

Мороза, столько же Снегу-
рочек и мишка Умка. Дети 
побросали свои игры и пом-
чались к ряженым. 
— Победу одержу я! — обра-
щается к детям Умка. — 
А кто будет за меня болеть — 
получит мандаринку!
— Ну что ты, Умка, у тебя 
одна лапа больше, чем 
наши две, конечно же, ты 
победишь! — говорит Дед 
Мороз. — А мандаринки 
получат все, но после наше-
го забега.

— На старт! Внимание! 
Марш! — выкрикнул орга-
низатор флешмоба, муни-
ципальный депутат района 
Царицыно Дмитрий Хле-
стов.
Пробежав пару кругов, Дед 
Морозы сдали свои пози-
ции, и первым к финишу, 
как и обещал, пришел Умка. 
— Победа! Победа! — кри-
чит белый мишка.
Дети обступают призера 
и тянутся за обещанными 
мандаринами.

— С наступающим вас Но-
вым годом, друзья! — Дед 
Мороз ничуть не расстроил-
ся из-за проигрыша. — Моя 
главная победа — это ваша 
вера в меня.
В воздухе запахло мандари-
нами, флажки качаются на 
ветру, а дети играют со ска-
зочными спортсменами. 
— Уже появилось новогод-
нее настроение! — смеется 
жительница района Татья-
на Дубинина.
— Запах мандаринов, море 
Дедов Морозов — что еще 
нужно для веселья, — по-
здравляет жителей с насту-
пающим Дмитрий Хле-
стов. — Желаю, чтобы 
в каждом доме были уют, 
тепло и счастье! 

Умка обогнал 
волшебников 

Главные персонажи 
новогоднего праздника 
устроили забег 

14 декабря 2018 года. Победитель 
забега Роман Маркин в костюме 
мишки Умки (на переднем плане) 
и его коллеги из центра «Личность»

НАТАЛЬЯ 
МЕЗЕНЦЕВА 
okruga@vm.ru

ЦАРИЦЫНО
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Я ШАГАЮ ПО РАЙОНАМ
Хоккейный матч между дворовыми командами 
разыграют 28 декабря на площадке у дома № 53, 
корп. 3, на Каширском шоссе 
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На встрече собрались жи-
тели, которые ждали от-
крытия бассейна десятиле-
тия, ведь с 1984 года тут 
стояло заброшенное недо-
строенное здание физкуль-
турно-оздоровительного 
комплекса. В 2014 году жи-
телям был представлен 
проект бассейна, прошли 
бурные обсуждения, 
а в 2015 году уже началось 
строительство. Благодаря 
совместным усилиям мест-
ных властей и жителей 
района удалось добиться 
прекрасного результата, 
и бассейн открыли.
— Я рада, что вместо недо-
строя у нас под окнами бу-
дет городской бассейн, 
и мой внук Славик будет 

туда ходить, — говорит Ли-
дия Васильева, жительни-
ца района Орехово-Бори-
сово Южное.
На первом этаже комплек-
са — просторный холл 
с гардеробом, две сауны, 
медицинский кабинет 
и технические помещения. 
На втором этаже находится 
бассейн с шестью дорожка-
ми, туалеты, раздевалки 
с душевыми кабинками, 
лаборатория для анализа 
воды, тренажерный зал, 
помещения для хранения 
инвентаря и комнаты тре-
неров.
Система очистки воды сде-
лана по современным тех-
нологиям: санация хлором 
и ультрафиолетовыми лу-

чами. Под аплодисменты 
местных жителей дирек-
тор спортивной школы 
олимпийского резерва 
№ 47 Олег Денисов и пер-
вый замглавы управы рай-
она Вера Лев перерезали 
красную ленту. После чего 
директору школы вручили 
ключ от нового здания.
— Этот городской бассейн 
верой и правдой будет слу-
жить жителям, сюда при-
дут заниматься спортом 
наши дети, — сказала за-
меститель главы управы 
Вера Лев.
После церемонии откры-
тия пловцы округа устрои-
ли первый заплыв.
НАТАЛЬЯ МЕЗЕНЦЕВА
okruga@vm.ru

ОРЕХОВОБОРИСОВО ЮЖНОЕ

13 декабря в Орехове-Борисове Южном открылся бассейн. Новое здание находится по адресу: Шипиловский пр-д, 59. Красную ленточку во время це-
ремонии открытия разрезали первый заместитель главы управы по вопросам жилищно-коммунального хозяйства, благоустройства, строительства 
и реконструкции Вера Лев и директор школы спортивного резерва № 47 Олег Денисов.

Долгожданный бассейн открыт 

13 декабря 2018 года. Бассейн с шестью дорожками находится на втором этаже здания. В день от-
крытия спортсмены Южного округа устроили первый заплыв
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МОСКВОРЕЧЬЕСАБУРОВО

Жительница района Кате-
рина Соловей последний 
раз каталась 10 лет назад.
—  Тогда на коньки я встала 
первый раз и сильно упала. 
С тех пор решила, что ка-
ток — это не мое, — делит-
ся Катерина. — Сейчас 
я хочу преодолеть страх.
Девушка ступает на лед, 
к ней подъезжает тренер 
по хоккею Олег Цирельсон.
— Не умеете кататься?! 
Сейчас поможем, — гово-
рит Олег и встает рядом 
с ней. — Сначала нужно на-
учиться стоять на коньках. 
Держим спину прямо и не-
много наклоняем торс впе-
ред, начинаем вместе де-
лать «елочку».
Шаг и еще шаг... Двадцать 
минут — и вот уже девушка 
делает первые самостоя-
тельные движения на поло-
зьях. Тренер отходит, Кате-
рина уже едет одна.
— Куда вы от меня уезжае-
те?! — кричит девушка 
и смеется. — Я же упаду!
— Чтобы научиться катать-
ся, нужно уметь падать, — 
говорит тренер.

Сделав пару самостоятель-
ных кругов и набив ши-
шек, Катерина решает 
прийти еще раз, чтобы 
развить навык. Надеемся, 
что у нее все получится. 
Ведь каток будет работать 
всю зиму каждый день 
с 10:00 до 22:00. Рядом 
с площадкой открыт про-
кат, а в будние дни с жи-
телями занимаются 
тренеры.
НАТАЛЬЯ МЕЗЕНЦЕВА
okruga@vm.ru

НАГОРНЫЙ

Ледовые дискотеки начали проводить на катке у дома № 15 
на Симферопольском бульваре. Покататься приглашают 
всех. А тем, кто впервые встает на лед, помогут тренеры. 

КОРОТКО

■ Ученики начальной шко-
лы № 902 «Диалог» Бирю-
лева Восточного посетили 
Усадьбу Дедушки Мороза 
в Кузьминках.

■ Хореографический кон-
курс «Ледяной батл» про-
шел в Культурном центре 
«Дружба» Бирюлева За-
падного.

■ Шерстяные картины сма-
стерили в библиотеке 
№ 150 в Братееве.

■ Соревнования по шахма-
там прошли в Данилов-
ском районе. Победу одер-
жал Борис Шеер. Участни-
ки, занявшие призовые ме-
ста, представят свой район 
на окружных состязаниях.

■ Благоустройство пруда 
Бекет обсудили в Донском 
районе. Там появятся ска-
лодром и новые площадки 
для спорта и отдыха. 

■ В Зябликове в школе 
№ 534 прошел литератур-
ный вечер в честь 200-ле-
тия со дня рождения писа-
теля Ивана Тургенева.

■ В школе № 1770 Нага-
тинского Затона прошли 
соревнования по информа-
ционной безопасности 
«Кибербезопасник». 

■ Школьники Нагатина-
Садовников стали победи-
телями и призерами на Пер-
вой городской Сеченовской 
конференции. 

■ В музее-заповеднике 
«Царицыно» района Оре-
хово-Борисово Северное 
21 декабря откроется лыж-
ная трасса.

■ Ансамбль «Весенний ка-
приз» Чертанова Север-
ного принял участие в шоу 
«Сказка вдруг в тишине по-
стучалась в двери».

■ Девятиклассники школы 
№ 1173 Чертанова Цен-
трального победили в ли-
тературном квесте «Там, 
на неведомых дорожках».

■ Уличное мероприятие 
«Танцплощадка 50+» про-
вели в детско-юношеском 
центре «Виктория» Черта-
нова Южного.
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ВЛАДИМИР ОКУНЕРСКИЙ
народный корреспондент

Увидел в прошлом номере «Южных горизонтов», что вы опубликовали 
в рубрике «Народный корреспондент» мой снимок, и подумал, а почему 
бы не попытать счастье еще раз. Напечатайте, пожалуйста, мое письмо. 
Хочу через вашу газету обратиться к очень важному для меня человеку. 
Юль, знаю, что ты это обязательно прочитаешь. Помнишь, как мы позна-
комились? А летние вечера и песни под гитару? И стихи Есенина, которые 
тебе читал: «В тихий час, когда заря на крыше, Как котенок, моет лапкой 
рот, Говор кроткий о тебе я слышу Водяных поющих с ветром сот...» Я не-
давно подарил тебе кольцо, а сказать самые важные слова так и не ре-

шился. Поэтому говорю через газету: Юлька, выходи за меня замуж!

Я ШАГАЮ ПО РАЙОНАМ
Вечер новогодних загадок, игр, шарад, розыгрышей 
проведут 24 декабря в клубном объединении 
«Эрудит» по адресу: Балаклавский пр-т, 4, корп. 4 

ФОТОФАКТ

12 декабря 2018 года. В Управлении внутренних дел Южного округа полицейские вручили паспорта 
14-летним подросткам. Главный документ получили 15 мальчишек и девчонок, первой из которых 
стала Полина Вацева (справа). Сотрудник отдела по делам миграции УВД по ЮАО майор полиции 
Светлана Волынская (слева) поздравляет школьницу и просит расписаться в паспорте. «Этот до-
кумент дает вам не только права, но и накладывает определенные обязанности. Теперь вы достойно 
должны нести звание гражданина России и гордиться этим!» — отметил замначальника полиции 
по охране общественного порядка Виктор Борисенко.
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с 10:00 до 22:00. Рядом 
с площадкой открыт про-
кат, а в будние дни с жи-
телями занимаются 
тренеры.
НАТАЛЬЯ МЕЗЕНЦЕВАА
okruga@vm.ru

ГОРНЫЙ

едовые дискотеки начали проводить на катке у дома № 15 
а Симферопольском бульваре. Покататься приглашают 
сех. А тем, кто впервые встает на лед, помогут тренеры. 

декабря 2018
9 (825)

ORIZONT.RU
проведут 24 декабря в клубном ор у р у
«Эрудит» по адресу: Балаклавски

ОТОФАКТ

Бери коньки — покоряй лед! 

7 декабря 2018 года. 
Жительница Нагорно-
го района Катерина 
Соловей делает свои 
первые шаги на льду

Юлия Федорова (1) 
и Владимир Оку-
нерский (2) во вре-
мя прогулки уви-
дели необычные 
скульптуры: даму 
с собачкой и вело-
сипедистку 
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ЕЛЕНА КОЗЛОВА
народный корреспондент

В Москве сейчас мороз. Взрос-
лые ругаются на холод и засне-
женные дорожки. А для детей 
такая погода просто подарок. 
Замечательное время для игры 
в снежки и лепки снеговиков. 
Ребята превратили школьный 
двор в поле для снежных бата-
лий. Не остались равнодушны-
ми и мы с дочкой. Слепили вот 
такого снежного мечтателя. 
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Фильм «Мэри Поп-
пинс возвращает-
ся» выходит на рос-
сийские кино-
экраны 3 января 
2019 года. Главную 
роль сыграла Эми-
ли Блант

В разные годы в Советском 
Союзе и в России выходи-
ли новогодние фильмы, 
сохранившие трогатель-
ные приметы своего вре-
мени и того десятилетия, 
когда они появились 
на экранах. Предлагаем 
их пересмотреть.

Вспомним 
старые 
хиты 

СМОТРИМ КЛАССИКУ

АФИША
Спектакль «Сокровища королевства 
Эрендел» покажут 25 декабря в 18:00 
по адресу: Каширское ш., 53, корп. 6 

Грядут праздники, и навер-
няка в эти запорошенные, 
сказочные, зимние дни вам 
захочется вместе с семьей 
побывать в кино или уют-
ном театре, прикоснувшись 
к волшебному миру кине-
матографа. Попытаемся со-
риентировать вас в калей-
доскопе мероприятий окру-
га. Так куда же пойти?
1 января — самый семей-
ный день, когда после зав-
трака с доеданием салати-
ков хочется выйти на улицу 
и, прогулявшись по мороз-
цу, зайти в уютный зал ки-
нотеатра. В этот день на 
экраны страны выйдет 
«Снежная Королева. Зазер-
калье». Зрителей ожидает 
новая анимационная ин-
терпретация старой до-
брой сказки Ганса Христиа-
на Андерсена. Король Ха-

ральд чуть не потерял се-
мью из-за Снежной Короле-
вы. Он находит способ очи-
стить мир от волшебства. 
Но не дать сказке навсегда 
исчезнуть может Герда. 
А придут ей на помощь 
тролли, пираты и даже 
Снеж ная Королева.
3 января на экраны киноте-
атров выйдет фильм «Мэри 
Поппинс возвращается». 
Снял его американский ре-
жиссер Роб Маршалл, тот 
самый, который приложил 
руку к созданию «Пиратов 
Карибского моря». После 

известных всем событий 
с Мэри прошло некоторое 
время. Дети выросли, гря-
нула Великая депрессия. 
Майкл и Джейн с трудом 
оплачивают счета. И тут 
в жизни Майкла появляется 
летающая няня с британ-
ским акцентом.
Если вы предпочитаете ко-
медию, то с 3 января стоит 
сходить на фильм «Бабушка 
легкого поведения — 2. 
Престарелые мстители» ре-
жиссера Марюса Вайсбьер-
га. Первая часть, кстати, по-
лучила приз на фестивале 

ДАРЬЯ МУРАШИНА
народный корреспондент

Праздничное настроение каж-
дый создает по-своему. Обыч-
ное серое утро, толпа людей 
спешит к автобусам, и тут пе-
редо мной проходит девушка 
с гирляндой на шее. Да-да! 
Я тоже сначала подумала, что 
показалось. Ан нет: на капю-
шоне куртки висит проводок 
и светятся огоньки. Мы с под-
ругой Аленой решили подхва-
тить эту идею новогодней 
моды: украсили гирляндами 
со снежинками и елочками 
свои пуховики и отправились 
гулять в парке. Настроение 
подняли всем! 

Народны
й 

корреспо
ндент 

Мэри Поппинс 
возвращается 

В  каникулы  в  Южном 
округе грядет и несколь-
ко театральных премьер. 
Спектакль «Волшебная 
мельница Сампо» погру-
зит зрителей в Мистику 
Севера. Этот спектакль 
подготовлен к юбилей-
ному сезону «Театриума 
на Серпуховке», он будет 
проходить с 21 дека-
бря и по 8 января вкупе 
с представлениями у ел-
ки «Сказка для гномов». 
А театр «Шалом» пред-
ставляет сразу две сказ-
ки — веселый мюзикл 
«Новый год с Котом Лео-
польдом» и «Новогодние 
приключения с достав-
кой на дом».

КСТАТИ

кинокомедии «Улыбнись, 
Россия!» Аллы Суриковой. 
Вас будет ждать встреча 
с компанией артистов во 
главе с Александром Реввой 
и Глюкозой, Дмитрием На-
гиевым и Михаилом Галу-
стяном. В фильме аферист 
Саша Рубинштейн и коман-
да «ОПГ — организованная 
пенсионная группировка» 
объединяются, чтобы ото-
мстить обидчику — олигар-
ху, обанкротившему банк, 
в котором пенсионеры хра-
нили сбережения.
Если вы предпочитаете  
исторические фильмы, то 
1 января в прокат выходит   
фильм «Т-34» Алексея Сидо-
рова, который рассказыва-
ет о временах величайших 
испытаний человечества, 
когда от каждого действия 
зависят жизни любимых, 
и о двух заклятых врагах, 
которые начнут свое проти-
востояние.

Подготовила
ЕЛЕНА БУЛОВА 
okruga@vm.ru

Первый месяц 2019 года 
порадует зрителей 
премьерами на любой вкус 

БЕЗУМНЫЙ ДЕНЬ  
Комедия 1956 года, снятая 
в начале периода «оттепе-
ли». Это история об ответ-
ственном завхозе, не жела-
ющем открывать вверенные 
ему ясли с кроватками, вы-
крашенными в чудовищный 
цвет. Но чтобы перекрасить 
кроватки, ему требуется по-
лучить резолюцию. А вот ее-
то бюрократ из управления 
никак не желает ставить 
в последний рабочий день.

ЭТА ВЕСЕЛАЯ 
ПЛАНЕТА 
Комедия появилась 
в 1973 году на волне инте-
реса к исследованиям кос-
моса. В ней играют актеры, 
ставшие позже классиками 
советского кино. Режиссе-
ры Юрий Са аков и Юрий 
Цветков рассказывают 
историю о том, как на Землю 
под Новый год прилетают 
пришельцы Икс (Виктор 
Сергачев), Игрек (Леонид 
Куравлев) и Зет (Екатерина 
Васильева). Инопланетяне 
попадают на костюмирован-
ный бал ученых, но их появ-
ление не вызывает ажиота-
жа. Пришельцы настойчиво 
пытаются убедить гостей 
вечера в своем неземном 
происхождении, но никто 
им не верит. 



13
ЮЖНЫЕ ГОРИЗОНТЫ
21 декабря 2018
№ 49 (825)
UGORIZONT.RU

Зима на всю 
катушку 

Парки округа подготовили 
уличные развлечения, чтобы 
каникулы прошли весело 

16 декабря 
2018 года. Мо-
сквички Нина Кири-
лова и Наталья Ива-
нова (слева напра-
во) катают ся 
на ват рушках

Прекрасно провести ново-
годние праздники можно, 
не уезжая из столицы. В пар-
ках Южного округа будут 
работать лыжные трассы, 
катки и тюбинговые горки. 
Куда же стоит отправиться?

ЕДЕМ С ГОРЫ
Лучшее катание на тюбин-
гах — надувных «ватруш-
ках» — традиционно орга-
низовано в Коломенском. 
Здесь на зимних каникулах 
будет действовать прокат 

и оборудуют два безопасных 
склона с несколькими спу-
сками. А еще здесь организу-
ют аттракцион «Банан» — 
надувные сани с шестью по-
садочными местами. Будет 
горка и в парке «Царицыно». 
Здесь откроется тюбинго-
вая гора на естественном 
склоне с лучшим видом 
в горо де — на впечатляю-
щий дворец, построенный 
в XVIII веке, — Хлебный дом. 
— Если собираетесь катать-
ся с горы, обязательно возь-
мите с собою запасные ва-
режки, носки и шапку, — со-
ветует заслуженный путе-
шественник России, руко-
водитель турклуба «Вестра» 
Алексей Никоноров. — Ка-
тание почти всегда связано 
с падением в снег. Если про-
мочите одежду и обувь — 
недолго и простудиться. 

ВСТАЕМ НА ЛЫЖИ
Лыжные трассы будут орга-
низованы практически во 
всех парках Южного округа. 
Даже небольших — народ-
ных. Самая, пожалуй, живо-
писная трасса будет в Коло-
менском: лыжня «бежит» 
здесь вдоль Москвы-реки. 
Зимою, как правило, река 
в этом течении не замерзает 
и красиво парит: заворажи-
вающее зрелище. Минус 
в том, что вдоль реки всегда 
гуляет ветер. Значит, оде-
вайтесь теплее.
Будет проложена трасса 
и в соседнем парке «Садов-
ники». Правда, она — со-
всем недлинная. Будет лыж-
ня и в Царицыне. 
— Впервые за долгое время 
в нашем парке заработает 
лыжный прокат, и десятки 
пар превосходных лыж 
(в комплекте с палками 
и ботинками) будут ждать 
любителей активного отды-
ха у Шипиловских ворот. 
А еще в этом году в Царицы-
не проложат три лыжных 

трассы: два круга, один 
и пять километров, у стан-
ции метро «Орехово» и трех-
километровую лыжню во-
круг Нижнего Царицынско-
го пруда, — рассказывает 
генеральный директор му-
зея-заповедника «Царицы-
но» Елизавета Фокина. 
Если хотите настоящей при-
роды — отправляйтесь на 
лыжах в Бирюлевский ден-
дропарк, что тянется вдоль 
Липецкой улицы. Здесь вы 
можете насладиться пени-
ем птиц, а если повезет — 
увидите белочку.

НЕ ТОЛЬКО СПОРТ
Для тех, кто к спорту не рас-
положен, в Южном округе 
будут организованы ката-
ния на санях и нартах. В Ца-
рицыне, например, они бу-
дут запряжены орловскими 
рысаками, восточносибир-
скими лайками и северны-
ми оленями из Магаданской 
области. 
— Управлять санями, запря-
женными лошадьми, будут 
возницы в классических 
русских тулупах из овчины, 
а оленьими и собачьими 
упряжками — погонщики 
в национальных костюмах 
народов Севера, — расска-
зала Елизавета Фокина.
В Коломенском с 22 по 28 де-
кабря 2018 года и 2, 3 янва-
ря 2019 года пройдут «елки» 
во Дворце царя Алексея Ми-
хайловича. Здесь же, во 
дворце, уже сегодня можно 
посетить новые выставки 
«Валенки. От царских двор-
цов до модных подиумов», 
«Свет в оконце», «Театр в со-
ветском фарфоре».
В парке «Садовники» на 
зимних каникулах будут 
проходить конкурсы снего-
виков. Узнать, когда имен-
но, можно на сайте парка. 
А в Царицыне можно прихо-
дить, чтобы послушать му-
зыку на сцене у Большого 
дворца. Она будет звучать 
каждый день с 28 декабря по 
7 января. В общем, не сиди-
те дома!

Подготовил
НИКИТА МИРОНОВ 
okruga@vm.ru

ПЛАЩ КАЗАНОВЫ
Тонкая мелодрама режис-
сера Александра Галина, 
снятая в 1993 году, расска-
зывает о советской делега-
ции, оказавшейся в ново-
годней Венеции. Компанию 
«передовиков производ-
ства», нацеленную как мож-
но больше скупить в мага-
зинах заграничного 
барахла, сопровождает со-
ветская переводчица, вы-
глядящая на общем фоне 
белой вороной. Русская ин-
теллигентка с античным 
именем Хлоя, впервые ока-
завшись за границей, 
не на шутку влюбляется 
в итальянца Лоренцо. Ро-
ман стремительно развива-
ется на фоне улиц новогод-
него города. В главной 
роли — Инна Чурикова.

АФИНСКИЕ ВЕЧЕРА
Комедия, события которой разворачиваются в новогоднюю ночь 2000 года 
(фильм 1999 года — кинодебют театрального драматурга Петра Гладилина). 
В интеллигентной семье столичного музыкального критика бушует фанта-
стический скандал: 17-летняя дочь-пианистка, подающая большие надеж-
ды (Дарья Мороз), собралась замуж. Ах, как же это не вовремя! Как раз в этот 
драматический момент на пороге квартиры появляется бабушка — аристо-
кратка Анна Ростопчина (Ольга Аросева), — которая спасает брак внучки.

ных ВСТАЕМ НА ЛЫЖИ трассы: два к

АФИША
«Ледовую эстафету — 2018» проведут на катке 
«Ашхабад» 26 декабря. Регистрация участников 
начнется с 16:15, эстафета стартует в 17:00 
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Многие артисты любят 
вспоминать, как на заре 
своей творческой карье-
ры работали на детских 
новогодних праздниках 
Дедами Морозами, Сне-
гурочками и прочими 
сказочными персона-
жами. Их изумительные 
байки служат прекрасным 
дополнением к любому 
праздничному столу.

АЛЕКСАНДР 
ПЯТКОВ
 народный артист 
России («12 сту-
льев», «Там, на 
неведомых дорож-
ках», «Покровские 
ворота», «Сказка 
странствий», «Два 
капитана», «Ермак»)

Я ваял образ Деда Мороза 
в столичном Доме кино. 
Детские елки — возмож-
ность для молодого артиста 
хорошо подзаработать. 
И поскольку ночь 31 дека-
бря прошла бурно, то утром 
1 января требовалось при-
нять на грудь какой-нибудь 
алкогольной анестезии. 
Бесцельно шатаясь по Дому 
кино и придумывая, где бы 
продегустировать напиток, 
я узнал от знакомой убор-
щицы, что сейчас в рестора-
не Дома кино будут чество-
вать Марчелло Мастроянни, 
который во главе с итальян-
ской делегацией приехал 
представлять картину «Бе-
лые ночи». А встречать ар-
тиста будут Никита Михал-
ков, Георгий Данелия, Лев 
Кулиджанов, Олег Табаков 
и прочие режиссеры. Понят-
но, что мне, молодому Деду 
Морозу, входа на званые по-
сиделки не было. Но у меня 
была мысль: в ту пору в Теа-
тре киноактера я играл ита-
льянца в постановке «Ссуда 
на брак» и произносил пару 
страниц итальянского тек-
ста. План созрел мгновенно: 
надеясь на то, что среди на-
ших кинематографистов 
практи чески ни-
кто не знает ита-
льянского, я при-
хватил с собой Ба-
бу-ягу, и, затянув 
Happy New Year, 
мы ввалились 
в банкетный зал, 
где в центре стола 
восседал Марчел-
ло. Пока коллеги 
приходили в себя 
от незапланиро-
ванной регламен-
том акции, я дви-
гался в сторону 
Марчелло, выкрикивая тот 
самый итальянский текст, 
начинающийся со слов: 
«Это лучший день в моей 
жизни! Я всегда мечтал о та-
кой вот встрече с вами! Я го-
тов вас обнимать! Целовать! 
Носить всю жизнь на ру-
ках!» Марчелло, услышав 
это, рухнул от хохота. Неда-
вая никому опомниться, 
я затянул О solo mio, с ужа-
сом понимая, что оставил 
мешок с подарками внизу. 
Запахло керосином. Но при 
взгляде на Бабу-ягу меня по-
сетила другая мысль: я под-
хватил ее на руки и со слова-

ми «презенто» стал совать 
ее Марчелло. А ему незадол-
го до этого подарили в СССР 
собаку, перевозка которой 
в Италию артисту должна 
была обойтись в круглень-
кую сумму. Я почувствовал, 
что мозг Марчелло в этот 
момент закалькулировал, 
подчитывая, во что обойдет-
ся транспортировка Бабы-
яги. Он стал отпираться: 
«No, no», но я настаивал: «Si, 
si!» Тут Марчелло сообразил, 
что бокал «Чинзано» может 

спасти, и предложил выпить 
за здоровье Бабы-яги. Вы-
пив, мы под аплодисменты 
и вздох облегчения совет-
ской стороны покинули зал. 
История эта получила про-
должение: когда Никита 
Михалков задумал снимать 
свои «Очи черные», Марчел-
ло вдруг вспомнил про 
«гранд руссо артисто Дедо 
Морозо», который смог бы 
исполнить партию певца из 
города Сысоева. Мы снова 
встретились, теперь уже на 

съемках, как партнеры. 
И это были грандиозные 
съемки! 

БОРИС КЛЮЕВ
 народный артист 
России, старший 
брат Шерлока 
в фильме «При-
ключения Шерлока 
Холмса и доктора 
Ватсона» (1980)

Свой самый запоминаю-
щийся Новый год я отмечал 
в Индии, в штате Гоа. Свети-

ло солнце, и мы, российские 
артисты, справляли празд-
ник у воды. На курорт мы 
с собой привезли водку, 
консервы. И это было самое 
невкусное застолье. С тех 
пор каждый Новый год 
я встречаю на даче с самы-
ми близкими людьми и дру-
зьями. В бане. Обычно 
в программе было еще и ку-
пание в снегу. Потом раке-
ты, петарды — все как пола-
гается. Ну а затем — шам-
панское и застолье.

АЛЕКСАНДР 
КУРЛЯНДСКИЙ
 писатель, сцена-
рист, автор при-
ключений Попугая 
Кеши, Волка и Зай-
ца («Ну, погоди!»), 
обладатель госпре-
мии СССР

Выпало нам как-то совмест-
но с Эдуардом Успенским де-
лать сценарий кремлевской 
елки. Насытили мы его пи-
ратами, роботами и Змеем 
Горынычем! А центральным 
персонажем был мальчуган, 
который искал приключе-
ний и отправлялся в сказку. 
Дедом Морозом по тради-
ции был актер Александр 
Хвыля, который считался 
в те годы государственным 
новогодним волшебником. 
Мало того что он уже был 
староват и частенько путал 
текст, так он еще и отмечать 
праздник начал 31 декабря 
с утра... Уходя за кулисы, по-
сле выступления он забыл 
выключить микрофон и там 
знакомым каждому ребенку 
голосом начал жаловаться 
на судьбу, да еще и с матер-
ком! Товарищи бросились 
его искать, но Хвыля зате-
рялся в закоулках огромного 
дворца. Был скандал. Но 
в целом елка прошла успеш-
но. Взрослые точно расходи-
лись довольные.

ВСЕВОЛОД 
ШИЛОВСКИЙ
народный артист 
России, экс-ре-
жиссер МХАТа

Дедом Морозом я никогда не 
был. Зато на мхатовской сце-
не 18 лет подряд играл Кота 
в «Синей птице». Это был ге-
ниальный спектакль, кото-
рый ставят на сцене с 1902 (!) 
года. Со мной работал леген-
дарный Николай Озеров. 
В этой постановке у него 
была роль Хлеба: костюм ге-
роя весь в складках делал его 
полноватую фигуру еще 
крупнее. И выглядело это 
очень смешно. У меня была 
роль Кота, который ездил 
верхом на Хлебе...

ИРИНА 
КОДЮКОВА
 режиссер- ани-
матор, автор 
 ани мационного 
цикла «Рожде-
ственские  истории»

На Новый год мы всегда 
устраивали костюмирован-
ные вечера и утренники. 
Хорошо запомнился год, 
когда мы отмечали столе-
тие песенки «В лесу роди-
лась елочка». Нарядили 
елку во дворе, водили хоро-
воды, обыгрывали кос-
тюмы. Однажды я нашла 
на книжной полке листок со 
стихами Саши Черного. 
Стихи были нежные, про-
стые. Так появился четы-
рехминутный мультфильм 
«Святочные рассказы. Рож-
дественское». С этого мо-
мента я поняла, что, кроме 
рождественской темы, мне 
ничего не интересно.

Подготовила
ЕЛЕНА БУЛОВА 
okruga@vm.ru
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Артисты 
любят 
вспоминать 
времена, когда 
они работали 
на детских 
утренниках 
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ЗВЕЗДЫ СОШЛИСЬ
Первая галерея абстрактного искусства 
в Москве откроется в 2019 году на Люсиновской 
улице, 72, в Даниловском районе 

Как русский Мороз 
итальянцу Бабу-ягу 
сосватал 
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й 
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ндент 

ЕЛЕНА ПОЛОНИНА
народный корреспондент

Настоящая предновогодняя история случилась со мной в ми-
нувшие выходные. Даже самой не верится. Был обычный суб-
ботний вечер, я гуляла в Бирюлевском дендропарке со своим 
джек-расселом Бруно. Уже темнело, и я едва успевала сле-
дить за мелькающим между деревьями белым хвостом шу-
строго пса. Вдруг со стороны небольшой площадки послыша-
лись команды «Апорт!», «Сидеть!», «Ко мне!». Видимо, кто-то 
из соседей-собачников дрессирует псину, подумала я и по-
шла на голос. Мы с Бруно не первый год гуляем в этом парке, 
всех собачников знаем, дружим с их питомцами. 
Не могу передать своего удивления, когда, выйдя на пло-
щадку, вместо собаки я увидела милую свинку с поводком 
на шее. Хозяйка свинки, девочка лет 15, которую, как позже 
выяснилось, звали Юля, внушала необычному питомцу со-
бачью науку. Бруно подскочил к поросенку и радостно за-
прыгал вокруг. 
— Бантика подарила мне бабушка к Новому году, — рассказа-
ла Юля, когда мы с ней разговорились. — Это мини-пиг, сим-
вол наступающего года. Мама сначала чуть в обморок не упа-
ла, когда увидела поросенка, но быстро полюбила его. Бантик 
ведет себя как щенок. Такой же игривый и любит быть в цен-
тре внимания. А еще он очень чистоплотный, спит на мягкой 
подстилке возле моей кровати. Говорят, когда он вырастет, 
то будет весить всего 15 килограммов. Посмотрим... 

Фестиваль Fox Family Fest, посвященный лисам, пройдет 
5 и 6 января 2019 года в библиотеке № 154. Мероприятие 
начнется в 11:00 по адресу: ул. Медиков, 22, корп. 3, стр. 2 

ПОСЛЕСЛОВИЕ
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Инсталляцию «Новый год. Репетиция» 
покажут 27 декабря в галерее «Пересветов 
переулок». Начало мероприятия в 18:00 

Ученики и воспитанники школы № 1173 стали нашими самыми юными народными 
корреспондентами. Они прислали в редакцию рисунки с новогодними пожелания-
ми всем жителям Южного округа. И пусть их добрые слова обязательно сбудутся!

Ольга Богомолова, 
6 лет, нарисовала сову 
и написала: «Поздрав-
ляю с Новым годом! 
Желаю много сладко-
го!» (1). Дарья Мантро-
ва, 10 лет, прислала 
очаровательного по-
росенка и свое поже-
лание: «С годом Жел-
той Свинки! Желаю до-
брых и светлых улы-
бок!» (2). Алена Хро-
мова, 7 лет, поздрав-
ляет: «Пусть волшеб-
ство не кончается! 
Всем счастья и друж-
бы! (3). Станислав Те-
миртеков, 5,5 лет, пи-
шет: «Желаю мира 
и добра!» (4). Евдокия 
Баскова, 6 лет, подпи-
сала рисунок: «Желаю 
вам много-много игру-
шек!» (5)

Народны
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